




















V I L L E  D E  L A N C Y   
 

 
M 104/2024 
 
 

PROJET DE MOTION 
au sens de l’article 32 du Règlement du Conseil municipal 

 
relative à l’objet suivant : 
 

Prévoir une infrastructure sportive pour tous les projets de 
construction de quartier 

 
 
Mesdames les Conseillères municipales, 
Messieurs les Conseillers municipaux, 
 
La densification de la ville de Lancy est stratégique. Comme indiqué dans le 
PDCom 
« La croissance de la population larcéenne prévue à l’horizon 2030 aura 
également un impact sur la pratique du sport à Lancy. La commune se doit 
d’anticiper l’augmentation de la demande et de s’adapter aux nouvelles 
pratiques. ». 
 
Toujours dans le PDcom, une étude indique que l’état de santé dépend de 
nombreux facteurs, qui atteste que le lien social - sport - santé est déterminant. 
 
Cette densification s’accompagne de constructions qui amènent de nouveaux 
habitants qui génèrent des besoins sociaux, publics, sportifs ou sanitaires. 
 
Ainsi, quand tout un quartier « sort de terre », il est nécessaire de réfléchir aux 
espaces publics, à la mobilité, aux besoins d’école et de crèches et de bien d’autres 
réponses à apporter à ces besoins dont la commune à la charge. 
 
Nous pouvons constater que les réponses apportées en matière d’infrastructures 
sportives ne sont pas automatiques et il semblerait que ce besoin soit 
régulièrement relégué au second plan. 
 
S’il faut reconnaître que les crèches, l’école ou des commerces de proximité sont 
des besoins importants, voire prioritaires, il nous paraît fort dommage de reléguer 
les activités sportives au second plan alors qu’elles apportent de nombreux 
avantages dans les quartiers tant en termes sociaux que de santé publique. 
 
Il n’est pas nouveau que les interactions sociales dans le sport participent à 
l’intégration et à créer une dynamique intéressante dans les quartiers visés. Il n’est 
malheureusement pas récent non plus que le problème de sédentarité devient un 
problème majeur pour la santé et de nombreuses campagnes tentent de faire 
bouger toutes les générations pour le bien de chacun et chacune et par 
conséquent, pour le bien de tous. 
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Ainsi, nous sommes satisfaits de constater des aménagements de type Urban-
Training dans les parcs ou de voir des coordinations intercommunales qui 
permettent à des salles comme à celle du Sapay de voir le jour. 
 
Cependant, ces quelques exemples montrent l’insuffisance des infrastructures 
dans les quartiers et il est regrettable de voir des habitants devoir se déplacer, 
parfois, loin de chez eux, pour pratiquer leurs activités sportives. 
 
Pour tous ces motifs, le Conseil municipal invite le Conseil administratif à : 
 

1. relever la priorité des besoins en infrastructures sportives dans tous ces 
projets d’aménagements urbains en les mettant au premier plan; 

2. systématiquement inclure dans sa réfléxion les possibilités d’installer des 
infrastructures sportives pour tout le projet d’aménagement de quartier ou 
de construction (PLQ, etc.); 

3. construire ou installer des infrastructures sportives dans tous les cas où c’est 
possible afin de garantir aux habitants des accès facilités à des activités 
sportives dans le périmètre de leur quartier. 

 
 
Pour le groupe PDC-VL, Virginie Vandeputte-Veselov 
 
Lancy, le 2 février 2024 
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Conseil municipal du 7 décembre 2023 
Motion renvoyée à la Commission de la culture, communication et promotion 
économique par 33 oui, 0 non, 1 abstention 
Conseil municipal du 15 février 2024 
 
 

M 098/2023 
 
 

PROJET DE MOTION 
au sens de l’article 32 du Règlement du Conseil municipal 

 
relative à l’objet suivant : 
 

Bougeons avec le marché de Noël 
 
 
« L’objectif du marché de Noël de Lancy est de proposer un événement festif et 
convivial, offrant aux visiteurs la possibilité de se retrouver (en famille, entre ami-
es ou collègues), pour faire des achats, déguster des mets et boissons divers et 
variés, découvrir des artisan-e-s de la région ou tout simplement se divertir et 
passer un bon moment ». Voilà ce qu’on peut lire sur le site de la commune. 

Si le marché de Noël est un événement ancré dans la tradition et la culture de 
notre commune, sa situation géographique ne devrait pas être ancrée de la même 
façon. Longtemps sur la place du 1er Août, il s’est déplacé il y a maintenant deux 
ans dans le quartier de Pont-Rouge où il tiendra prochainement sa troisième 
édition. 

Notre commune est grande et les lieux pour installer le marché de Noël sont 
multiples. Il est temps de faire vivre l’ensemble de la commune en proposant de 
faire bouger certaines des activités qui n’ont pas leur raison de vivre que par le 
lieu qu’ils occupent. Les habitants auront ainsi la possibilité de participer en 
visitant l’ensemble de notre commune. 

Les habitants seront très heureux de venir découvrir près de chez eux ce marché. 

Par ces motifs, le Conseil municipal invite le Conseil administratif à : 
 
1. Identifier de nouvelles places potentielles pour accueillir le marché de Noël 

2. Organiser les prochains marchés de Noël en renouvelant chaque année son 
emplacement et en effectuant un tournus de emplacements précédemment 
identifiés. 

 
Pour le PLR 
Thierry Dérobert 
 




